



Le vin Opus Dei sera débaptisé

PREMIUM

[Réagir à cet article](#)

APPELLATION SOUS CONTRÔLE L'oeuvre de Dieu intime l'ordre à la cave La Corne rouge de Loc de ne plus utiliser son nom pour désigner un assemblage de cabernet franc, merlot e

«Tout a commencé par un mystérieux coup de téléphone. Un Zurichois m'a appelé pour visiter notre cave. Il n'avait pas de véhicule pour monter jusqu'à Loc», se souvient Renald Tenud, qui, avec ses collègues vignerons Jean-Claude Mittaz, Emmanuel Berclaz et le restaurateur **Patrice Clivaz**, a fondé en 1990 la cave qui porte l'emblème du Trubelstock. «Je suis allé le chercher à la gare de **Sierre**. C'était un monsieur distingué, la septantaine. Il était très poli et voulait tout connaître de nos vins. Après la visite, je l'ai invité au carnotset pour une dégustation. Et c'est là que j'ai appris son identité: «Je suis l'avocat mandaté par Opus Dei. Je viens vous demander de ne plus utiliser ce nom sur vos étiquettes de vin.»

Seul à la cave ce jour d'été 2007, Renald Tenud appelle alors les trois autres associés pour une réunion de crise avec l'homme de loi. «Lorsqu'il nous a vus, il a tout de suite compris que nous n'étions pas des businessmen», se rappelle Jean-Claude Mittaz, président de la cave. «Nous produisons 20 000 bouteilles de 14 cépages différents issus de nos vignes uniquement. En 2004, nous avons créé un assemblage de cabernet franc, merlot et pinot noir. On a voulu faire quelque chose de grandiose, un article de bataille. Nous l'avons alors baptisé Opus Dei, qui signifie «oeuvre de Dieu» en remerciement des bontés divines. On n'a pas pensé mal faire!»

Rien à voir avec l'Eglise

Devant leur sincérité, l'avocat zurichois a proposé un plan, tout en douceur: «Vous liquidez le stock des 1500 bouteilles qui vous restent avec une contre-étiquette libellée ainsi: «Ce vin n'a rien à voir avec la Prélature Opus Dei de l'Eglise catholique». Ensuite, vous changez de nom. Je m'engage à rechercher plusieurs appellations qui contiennent le terme «Dei.»

«On s'est incliné! Nous sommes des terriens, de trop petites gens pour procéder. Et puis, ce n'est pas très chrétien de bagarrer», confie Jean-Claude Mittaz qui poursuit: «L'avocat était très courtois, presque embarrassé devant notre désarroi. Car nous avons surtout pensé à nos clients, aux restaurateurs qui ont imprimé les cartes de vin et qui devront aussi les modifier.»

Des bouteilles pour Benoît XVI

«A son départ, nous lui avons offert un carton de bouteilles pour le pape Benoît XVI et un autre pour le chef d'Opus Dei à Madrid.» Corollaire de cette aventure: la cave La Corne rouge reçoit quotidiennement des demandes de collectionneurs d'étiquettes. «On se les arrache!»

Pour la cuvée 2007, le nouveau nom qui revient souvent est «Locus Dei», locus, comme le village de **Loc**. «On va rapidement se décider car la date de la prochaine mise en bouteilles approche.»

Par qui Opus Dei à Madrid a été informé de cette étiquette? «C'est un diable de Français qui nous a dénoncés.» On n'en saura pas plus!